
Jesús Isaac González

c Alejandro Fernández
Sus primeros anos los vivió en la región cío la sierra como
lujo de un empleado del Seguro Social que fue trasladado a
esa zona De allá sus recuerdos resultan muy entrañables
por todo lo que experimentó de pequeño como el bosque
las heladas el olor al aserrín Un semestre1 en el que no es
tudió lo i egresó al trajín del aserradero haciendo de todo
y considerando muy firmemente en lo que sería su futuro
Después de ello vendrían sus estudios universitarios en
Contadtiría y la idea de hacer algo para sí en un futuro
Jipin esos años conocí a gome
Mm ^^^muy importanto como Ismael

^^ Hernández Deras JorgeHe
¦¦rrera Caldera Gaby López

mucha gente muy valiosa que hoy esta
mos contribuyendo al desarrollo del Esta
do Y se empiezo a generar una intención
do liderazgo esiudiant il y de ahí nació
una inquietud por el servicio por colabo
rar con las instituciones como la Facultad
de Contaduría y Administración Se for
mó un grupo plural de varias escuelas de
la universidad y a la hora de terminar la
carrera cada quien tomó su rumbo

Para ellos en aquellos años lo más
importante fue aprender esa filosofía del
servicio de poder colaborar y dejar algo
para su escuela lo que les dio un sen
tido do seriedad y responsabilidad muy
impórtame Y estrategias que eran para
nanar elecciones con la intención de ser
vir se transformaron en el ánimo de par
ticipar para que todos ganaran

El siguiente paso para Carlos fue in
corporarse a la Asociación de Industria
les Forestales como contador Gracias a
su experiencia en poco tiempo llegó a ser
Director General Ahí estaban las más

importantes empresas forestales del es

tado yo era el enlace del gremio para las
gestiones con la federación y con otras
entidades y nos dio mucho manejo para
generar un trabajo importante Luego
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vinieron las ofertas de las empresas que

oran parte de lu asociación estuve en Fo
restal Chapultepec por 15 años Ahí pude
desarrollar dos negocios personales uno
de transpone y otro de servicios

Luego vendría la invitación de quien

en aquel momento era el Sonador Ismael Hernández Deras para el proyecto
de la gubernatura Nos fuimos involucrando hasta que llegó el momento en
que los logros y los triunfos en las etapas del proyecto nos llevaron a ganar
las elecciones constitucionales Se me invitó a colaborar en la Subsecretaría

de Administración de la Secretaría de Finanzas Así fue como empezamos a
participar en la administración pública en 2004

A partir de tañera de 2007 fue cuando Carlos Contreras tomó la titula
ridad de la Secretaría de Finanzas Por la situación en la que se encontraba
Durango al inicio de la administración con problemas financieros estruc
turales a nivel histórico los cuales partían de la descentralización de la
educación en 1994 Esta modiíicación le dio la potestad a los estados de
poder atender el gasto educativo pero los esquemas y las fórmulas en la
práctica generaron una situación desfavorable Fue una bola de nieve que
provocó una presión financíela en donde se invierten seis mil millones de
pesos para el gasto educativo la federación le aporta 4 mil millones y los
otros 2 mil millones los aporta til estado Para las condiciones de Durango
esto era inviable financieramente al pensar en desarrollo servicios obra
e infraestructura

Al inicio de la administración se dieron cuenta del problema que se
tenía por lo que se contrató al despacho Protego que dirige Pedro Aspe
Al estar integrando toda la información se empezó a ver el tamaño de
la deuda que una parto era bancaria otra contingente a terceros insti
tucionales como el ISSSTE pensiones una suma de 2 mil 400 millones
de pesos hicieron muy difícil la viabilidad financiera Inmediatamente
se tomaron acciones y se qeneró el Programa Integral de Reordenamiento
Financiero que consiste en el fortalecimiento de los ingresos propios en la
reestructura de la deuda en la contención del gasto corriente para poder
tener viabilidad

Para que se lograran alcanzar las metas lodos los ejes tenían que caminar
paralelos y a un mismo tiempo En el área que en ese momento dirigía Carlos
Contreras la subsecretaría de ingresos se tuvieron que analizar todas las
áreas para poder abonar a la cultura del ahorro que permitiera la operati
vidad Se buscó el ahorro de combustibles el mantenimiento vehicular

telefonía tanto celular como local papelería en fin en todos los rubros Y
se logró romper con los esquemas tradicionales desde los horarios de trabajo
del personal empezando por los titulares de las dependencias y se pudo
eliminar aquellas horas no productivas Esta cultura fue muy positiva ya que
se generó de arriba hacia abajo y permeó a todas las áreas

En los análisis de la reestructura de la

deuda había condiciones desfavorables

en donde se pagaba al año por servicio de
la deuda 634 millones de pesos y de obra
pública se tenían sólo 600 millones Des
pués de todo el trabajo de reestructura el
año pasado se pagaron 250 millones Un
ahorro en cinco años de casi mil millones

de pesos la reestructura mejora las con
diciones de la deuda ya que hay mayor
flexibilidad en los pagos y otorga a la vez

un buen margen de maniobra para poder
invertir en infraestructura en el Estado

El otro gran puso se logró con la Refor
ma Fiscal Estatal del 2005 al fortalecer

nuestra Hacienda con el impuesto sobre
nómina al homologarlo a nivel nacional
además de ampliar la base tributaria en
71 En 2004 se recaudaban 530 millo

nes ahora se están recaudando mil 100

millones de pesos de ingresos propios
Con el SAT se trabajó en el PAR Pro

grama de Actualización de Registro se
logró ampliar la base tributaria con un
esquema muy práctico de apoyo y aseso
ría De 15 mil 900 contribuyentes que
se tenían en 2006 ahora se tienen 27 mil
200 contribuyentes Esta ampliación se
logró en todo Durango lo que nos permi
tió ser uno de los primeros estados en lo
grarlo y sobre todo en esas proporciones
Se instalaron kioscos multipagos el pago
vía internet en cadenas de tiendas de

servicio con tarjetas de crédito todo ello
con la idea de invitar y facilitar el pago de
partt de los contribuyentes

Esto permitió que se solicitara el apo
yo de la federación en distintos proyectos
que encabezó Ismael Hernández desde la
gubernatura Uno de los temas más im
portantes fue la Supercarretera Duran
go Mazatlén un anhelo de décadas de
los duranguenses y que luego trajo otras
inversiones como la electrificación de la

zona indígena En siete ocasiones se les
rechazó el proyecto por los costos y a la
vez por la inviabilidad de las cuestiones
técnicas sin embargo gracias al empuje
se consiguió sacarlo adelante

El interés que hoy existe por parle
de los grandes productores asiáticos con
el mercado del sur de Estados Unidos ha

cen necesario un corredor intermodal Ese

es uno de los aspectos fundamentales del
proyeelo que no sólo es una supercarrete
ra turística sino es la conexión Mazatlán

Matamoros Además se logró contar con
los cinco ejes carreteros Durango Mazal
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